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ORDRE DU JOUR

1/ Perspectives COS 2024-2026
2t BP 2024
3/ Mise en place Commissions d'appels d'offres

*_*_ *_{<_:l< _ *_*_*_ X _*_ *

Le Président : Je vous informe de la démission de

- Monsieur Michel CLAMARON, CGT, remplacé par Monsieur Ludovic CHALINEL.

- Mme Bérangère DETOEUF, remplacée par Monsieur Jean Philippe AMOUNY

Il est procédé à I'appel.

Vote : 3 pour les élus et 12 pour les organisations syndicales

****************

Le Président : Je vous propose quo nous abordions le premier sujet à I'ordre du jour

UNSA : je souhaite faire une déclaration

Le Président: Acceptez vous que nous fassions la présentation et que vous preniez un premier tour de
parole ?

UNSA : dans la présentation de l'ordre du jour ?

Le Président : Je propose de faire la présentation < perspectives 2024-2026 > et ensuite vous faites votre
intervention ou souhaitez-vous absolument la faire avant les éléments de présentation, mais à condition
que cela ne porte pas à confusion.

UNSA : c'est mieux que nous fassions avant. Il s'agit d'une déclaration de I'UNSA/UNICAT

(la déclaration est mise en pièce jointe)

1/ Perspectives COS 202412026

Le Président : le travail que l'on vous soumet qui se nomme < perspectives 2024-2026 >> a été travaillé
dans deux réunions de groupe de travail qui ont eu lieu le 23 mai et le 8 juin 2023. Il avait déjà fait
auparavant l'objet de discussions au sein du bureau. Je remercie I'ensemble des participants,
administrateurs pour le travail de grande qualité foumi.

Dans ce document nous avons acté un ensemble de valeurs :

- Universalité : un COS pour tous quelle que soit sa catégorie socio-professionnelle

- Sociales : des prestations attribuées en fonction des revenus

- Un COS outil de découverte proposant des activités favorisant la cohésion d'équipe
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Nous avons une Lè'" Orientation autour des actions innovantes et au plus proche des attentes des agents,
tout en respectant les contraintes budgétaires et en intégrant des valeurs environnementales et sociétales
dans les cahiers des charges envoyés aux prestataires

- foYt la période 2024 - 2026 le COS mènera les actions suivantes, celles en lien avec le rapport
de la CRC

./ Mise en conformité RGPD

,/ Révision des statuts que l'on entamera à partir 6t't 2ème semestre.

,/ Place des collectivités adhérentes de la même manière

Lu 2ème orientation concerne les évolutions des prestations pour permettre un budget à l'équilibre, c'est
le budget prévisionnel qui est adossé au projet associatifpour 2024

- Les prestations loisirs concernées sont :

,/ Cinéma

'/ Spectacles organisés par le COS

,/ Presse enfant

- Prestation sociales concernées :

,/ Garantie obsèques

./ Allocation vacances

,/ Chèques vacances

,/ Bon Noël enfants

,/ Camps enfants

'/ Voyages sorties COS

Enfin 1u 3ème Orientation concerne la demande de financements complémentaires à la Métropole qui
sont.adossés à ce projet associatif afin d'améliorer la cohésion d'équipe èt l'appartenance à la collectivité
et l'intégration progressive de valeurs environnementales via un-bilan carbbne. Ces Trois actions que
nous proposons au financement dans le projet associatif est soumis à discussion avec la Métropole, dâns
le cadre de la convention que nous devrions avoir en septembre:

- Privatisation partielle ou totale du chalet le Soleil aux Deux Alpes

- Organisation d'un camp enfants pendant les vacances d'été2024
- Prise en charge dubilan carbone de I'association

Vous l'aurez compris, l'objectif de_ ce_projet social est d'avoir un temps d'échange avec la Métropole qui
3 ep charge la_politique sociale de I'employeur pour négocier des-financements complémentuir"r ug
budget actuel des 0.9 oÂ. C'est notre enjeu pour notre association au-delà de donner Ln cadre et des
perspectives à notre association ou nous travaillons collectivernent pour le bien des agents.

Est-ce qu'il y a des prises de parole, des demandes d'intervention souhaitées ?

S'il n'y a pas de demande d'intervention particulière cela veut dire que nous avons bien travaillé et nous
pouvons passer au vote.

UNSA : cela a été un.peu vite. Nous avonsune question par rapport aux camps enfants et par rapport aux
autres prestations qui sont susceptibles d'être prises en charge par la Métrôpole. Si on à Uieri-compris
cela concerne les prestations qui doivent avoir un critère sociéial èt environnemental.
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Le :Je VOUS sur ce po . Nous recevolr
prochainement un courrier qui sera adressé à I'ensemble des administrateurs, de la part de Mme
KHELIFI, pour préciser justement les enjeux environnementaux et sociétaux demandés dans le cadre de
la politique de l'employeur. J'avoue qu'il aurait été préférable d'avoir ce courrier avant le début des
discussions mais nous avons fait le choix déjà de l'intégrer dans des demandes de financements
complémentaires.

Sur la question que vous posez sur les prestations en elles-mêmes. Sur le Chalet aux Deux Alpes, nous
nous étions engagés, avant d'avoir des échanges autour du projet associatif et des budgets
complémentaires, à ce que l'on propose cette action aux agents dans la mesure ou nous ne proposerons
pas de linéaires aux agents pour les vacances de NoëI. Si la Métropole accepte de les prendre en charge
au titre de l'innovation sociale cela rentrera dans le complément. A défaut nous le financerons dans nos
0.9 %.

Sur la question du bilan carbone, nous avons continué à avancer sur ce sujet avec Mme TREGUIER, le
coût à ce jour serait de 10 000 € avec une subvention de I'ADEME de 6000 €, donc nous aurions un coût
dérisoire. C'est une première étape de discussion avec la Métropole pour avoir des subventions
complémentaires

UNSA : Et si Mme KHELIFI revient sur sa décision de compléter la subvention ?

Le Président : pour l'instant il n'y a pas d'accord officiel. C'est une proposition que nous faisons à la
Métropole et c'est le sens du projet associatif, sinon il n'y aurait pas d'intérêt à faire un projet. Le projet
est de dire, la politique de l'employeur évolue st on nous demande de répondre à cette politique de
I'employeur et donc,, cette année, nous faisons la proposition de budget supplémentaire. Nous n'avons
pas la garantie que tout sera financé mais nous entrons dans une démarche de financement par projet qui
est tout à fait intéressante car elle nous peffnet de compléter nos 0.9 % de masse salariale.

UNSA : Si je comprends bien, je ne voulais pas prendre la parole mais je vais le faire quand même, ma
collègue a lu une déclaration et vous nous demandez de voter sur tous les points.

Le Président : nous aurons un deuxième vote sur le budget prévisionnel qui est adossé au projet mais
qu'il faut distinguer. Nous avons eu un groupe de travail aussi sur le sujet.

UNSA : vous nous demandez donc de voter le budget dans sa totalité mais nous ne sommes pas d'accord
sur plein de points. On ne peut pas voter favorablement. Nous aurions voulu à minima que vous preniez
en considération tous les points cités dans notre déclaration et revoir les choses. On voit que visiblement
ce n'est pas possible donc nous voterons contre.

Le Président : je regrette juste que pendant les 3 mois ou I'on a présenté ces differents travaux, que nous
n'ayons pas discuter ces points en groupe de travail, de façon collective, comme je m'y étais engagé.
Maintenant j'ac,te que nous avons un désaccord.

UNSA : Nous ne sommes pas au bureau et nous n'avons pas toutes les informations et nous sommes mis
sur le fait et c'est pour cela que nous sommes contre

Le Président : entre temps il y a eu 4 groupes de travail et vous étiez présents. De nombreux documents
vous ont été transmis entre temps pour vous permettre de réfléchir de votre côté

Mme FONTAINE: pour ma parl, je m'abstiendrai car il y a deux éléments que j'avais évoqué
notamment I'effort que l'on pourrait faire à l'attention des parents qui ont des enfants étudiants. Je ne le
vois pas précisément dans ce document. Cela pourrait faire partie des prestations complémentaires
auxquelles vous avez fait réference. Je reviens aussi sur la partie sport et l'aide à l'activité physique et
sportive du personnel puisque Lyon Sport Métropole disparaissant nous avons supprimé cette
association. J'aimerai bien effectivement que du côté du COS, puisque c'est le vceu de Mrne KHELIFI,
que ce soit le COS qui reprenne cela et fasse un effort de subvention. Je souhaiterai que l'on revienne
dessus et qu'on en reparle dans les projets.

Le Président : je vous remercie pour cette intervention. Cela me permet de rappeler que nous faisons un
projet <perspective pour 2024-2026 > tout en sachant que nous aurons des réévaluations annuelles carla
société change et évolue. Nous aurons besoin d'avancer sur des nouveaux projets. C'est la première fois
que la Métropole nous demande un projet mais tous les ans on fera des avenants, ne serait-ce qu'au
niveau budgétaire. Il ne faut pas le voir comme quelque chose de restreignant. C'est une première étape.
Je pense que collectivement on peut se féliciter d'avoir réussi à trouver un point d'accord pour évoluer
ensemble sur des projets qui correspondent aux besoins des agents au fur et à mesure des années. Je

m'engage à ce que l'on discute ces points-là d'autant que la masse budgétaire sur le poste augmente.
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FA:je souhaite rebondir sur l'intervention de Mme FONTAINE. Cette problématique de Lyon Sport
Métropole a déjà été évoquée en groupe de travail. Je pense que de toute façon cela ne concerne pas le
COS directement. Si le COS et Lyon sport Métropole se sont divisés à un moment donné et que le
Comite social a pris sa liberté et les autres associations aussi, c'est justement qu'à un moment donné on
aurait pu péricliter depuis très longtemps au comité social si on avait gardé cette association qui était
sans arrêt en déficit. Je pense qu'aujourd'hui le sujet n'est pas Lyon Sport Métropole. Aujourd'hui on
fait suffisamment de sacrifice, car j'appelle cela des sacrifices ce que nous sommes en train de faire, pour
les agents dans toute leur globalité. On va peut-être s'abstenir de penser à une minorité d'agents qui ont
profité de Lyon sport Métropole pendant des années, et tant mieux pour eux, maintenant ils se conteront
de ce que l'on va donner au Comité social si tant est qu'on est encore quelque chose à donner. Voila ce
que je voulais dire. J'ai lu le compte rendu du l?juin, je n'étais pas la mais j'ai été attenê de ce qui a été
dit

Le Président : Les agents qui étaient à Lyon sport Métropole pourront demander la subvention du COS
ce qui n'était pas possible

Mme FONTAINE : Je souhaitais répondre à Mme PEYRAVERNEY. Jen'apprécie pas que ce que vous
avez diI concernant Lyon Sport Métropole, j'ai été présidente pendant 10 ans et noui n'avons jamais été
en déficit. On a même reproché à l'actuel président d'avoir un fond de réserve trop important.

Il_n'est en effet pas question de reconstituer Lyon Sport Métropole au COS mais réfléchir pour faire un
effort_Jinancier pour aider le personnel à faire du sport au sein de l'entreprise. De plus en plus, à I'heure
actuelle, on développe les activités sportives au sein de l'entreprise, par conséquent à part le COS je ne
vois pas quel service pourrait prendre cela en charge. Il n'est pas question d'ôffrir les mêmes services
que Lyon sport Métropole mais aider les agents à pouvoir faire du sport au sein de l'entreprise ou dans la
commune ou ils habitent. C'est important pour le côté prévention santé. Il faut faire un effort de ce côté-
là.

Le Président : Monsieur BERNIER va vous faire un point technique sur ce sujet

M. BERNIER : Je c_rois _g3e le sujet porte plutôt sur I'allocation sport du COS plutôt que de reprendre
toutes les activités de LSM. De fait les agents qui étaient adhérènts à LSM ne bénéficiaient^pas de
l'allocation sport par le COS car ils adhéraient à une association elle-même financée par le Métiopole.
La seule demande gut_el! faite au COS, à laquelle vous pouvezrépondre ou non, c'est que ces agents
puissent bénéficier de I'allocation culture sport.

Le Président : c'est déjà acté

M. Bernier : il n'a jamais été demandé au COS de se substituer à LSM. Je ne veux pas revenir sur
l'histoire de LSM mais je ne peux laisser dire qu'il est question de liquider LSM. IL y a ùne autre forme
de soutien à LSM en tant qu'association de droit commun.

Enfin, je ne peux que vous rejoindre sur un programme d'activité sportive et bien être à destination des
agents. C'est bien ce qui est prévu et c'est d'ailleurs ma direction qui le porte. Cela a été présenté hier en
commission ressources et financ_es auprès des élus et cela a été prèsenté aux représentants du personnel
de l'employeur. Le programme d'activité a été présenté. I va toucher environ t OSO personnes èntre juin
et décembre. Pour mémoire, LSM c'est 255 personnes sur I'année.

UNSA: je voulais revenir à notre échange du début de la réunion concernant |'éventuel malentendus
qu'il ya.par rappg{ à ce que l'on vient de déclarer ou ce que j'ai pu dire personnellement. En effet nous
avons bien travaillé ensemble lors des GT. Je vous rappelle qu'on voïs a dit dès le départ que la
convention avec I'article 6 on n'était pas pour. On a bierrentendu que c'était le terme qui n'àllait pas et
c'est pour cela qu'on est parti sur perspective ou feuille de route pour le COS. Néanmbins on voïs dit
aulour{lfui gu'on aurait préféré deux documents séparés même si ôn a participé aux GT, on peut le dire
aujourd'hui. On a le _souhait que ce soit deux éléments bien differenciés. bn u poré deùx ou trois
questions concernant le {a1t que la Métropole refuse la prise en charge de ce qu'on pourrait mettre en
place et.répondrait aux critères environnementaux et sociètales. Ce n'eit pas un retour èn arrière de notre
part-mqs_gn questionnement qui est arrivé au fur et à mesure et on n'a pàs changé d'idée à ce que le fait
que le COS avance. Simplement on émet des compléments de réflexionaujourd'hui et on aimeiait qu,on
puisse au moins entendre I'avis des collègues ou pas. On n'est pas là poui obstruer le travail. Je vo^ulais
remettre au clair cette idée la que vous poulTiez avoir.
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Le :Le proJ et se compose et pour annees
à venir sachant qu'il va être modifié année par année en fonction des besoins des agents. Le budget
prévisionnel est adossé et c'est la raison pour laquelle il y a eu des temps de réunions différents. Cela
reste un budget prévisionnel et non le définitif car nous aurons une discussion avec la Métropole sur la
convention mais c'est un autre temps, celui de la rentrée. Ce temps-là est le temps d'un projet et d'un
budget prévisionnel. Ensuite on réadaptera à l'automne en fonction de la convention et du budget que
nous aurons à vous proposer. Mais il faut bien que l'on se donne un temps de réflexion progressivement.
C'est la première année que nous le faisons donc on marche ensemble. C'est la raison pour laquelle je
soulignais le fait que j'étais satisfait des groupes de travail que nous avons eu, de la présence des uns et
des autres et de la volonté de trouver quelque chose de positif pour le COS. Je suis tout de même surpris
d'avoir des retours maintenant sur des éléments pour lesquels nous avons déjà donné réponses. La
convention par exemple ce n'est pas le sujet du jour.

UNSA : en effet, nous sommes pour ne pas relancer les débats de discussion des GT en CA. Toujours
est-il que les modifications que nous demandons au document sont pour boucler. Ce sont des
modifications de forme plutôt que de fond pour qu'à l'instant T on parle de 2024. Vous avez pu voir que
justement les modifications que l'on demande c'est enlever certains termes qui pourraient nous bloquer
par la suite ;

Le Président : j'avais annoncé dans les groupes de travail qu'on avait tous jusqu'à la fin de la semaine
avant le CA pour effectuer des modifications. Là vous souhaitez, le jour même effectuer des
modifications de certains termes. Cela nous demanderait de déplacer un vote à septembre alors que
I'objectif est de faire parvenir le projet à la Métropole pour préparer la convention et réfléchir avec nous
sur ces sujets-là. Je suis désolé mais on se donne une méthode travail à savoir que l'on donne les
modifications une semaine avant la date du CA. J'aimerais qu'on garde la même méthode pour les
prochains GT. Le jour même du CA cela nous impose de repousser au prochain CA et cela décale tout.
Cela me pose soucis.

Vote:12pour-3contre

Adopté à la majorité

2/ Budget Prévisionnel 2024
Le Président: nous avons eu deux groupes de travail les 7 et 12 juin pour lequel nous avons eu des

discussions lors du bureau. Je vous remercie pour les propositions faites car c'est un vrai enjeu. On a la
sensation de donner moins aux agents en étant à l'équilibre alors qu'on était en sur-régime depuis près de

deux ans à la demande de la CRC pour écluser notre fond de réserve. Nous avons fait beaucoup plus
pour les agents. Nous revenons à un budget qui revient à celui de 2019.

La Directrice: si on regarde le nombre de dossiers traités en 2022 nous sommes sensiblement à
I'identique de ceux de 2019. Je rappelle que l'augmentation budgétaire des lignes par prestations est du
au changement de tranches qui a eu lieu en 202L L'impact est de 350 000 euros en 2022. I1 y a eu

beaucoup plus d'agents en tranches 1 et 2.

Le Président : je vous propose que l'on passe en revu les prestations pour lesquels des modifications
seront apportées en 2024.

Sur les prestations loisirs

Sur les prestations sociales
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N en attente du bilan

(sorties conviviales, sorties ski, journées familiales, week-end famille parcs, balnéaires, voyages)

Les Prestations reprises par la Métropole

Vote: 12pour - 3 abstentions

Adopté à la majorité

CGT : juste un complément d'information sur la garantie obsèques. Cette demande a été portée les
années précédentes par les élus CGT. Il a toujours été dit que cela n'était pas possible. En tant que
nouvelle élue, comment se fait-il que maintenant ce soit possible.

Mme TREGUIER : Il devait y avoir une mauvaise interprétation de ce qui était possible ou pas. Tout ce
qui est inferieur à170 € n'est pas soumis à charges sociales. C'était plus simple de prendrè un contrat
avec un prestataire pour éviter de faire ce calcul de charges. Moi-même je me suis dit que cela ne pouvait
être possible. Je me suis rapprochée ensuite de la DRH afin de savoir comment on pourrait faireii nous
instruisions cette prestation, est-ce qu'il serait en capacité de nous facturer ces chârges comme pour le
déménagement ou la prestation enfant handicapé. C'est en effet un chantier que vous m'avez démandé
de mener à mon arrivée mais je n'ai pas eu le temps de m'en occuper. Je vais essayer de voir d'ailleurs
s'il serait po-ssible.d'arrêter ce contrat le plus rapidement possible pour gagner des financements pour la
fin de l'année. J'ai interrogé notre service juridique de la MAIF auquel nous cotisons pour anêter avant
notre contrat. Je suis en attente de leur réponse.

Le Président: J'en profite pour vous redire qu'à chaque fois que vous avez des propositions à faire,
n'hésitez pas à nous les adresser pour que nous ayons un traitement technique, juridique pour que l'on
puisse avancer collectivement sur des sujets qui vous tiennent à cæur car c'eit l'ênjeu àu ÔOS d'être a.,
service des agents

FA: concernant la garantie obsèques, il est vrai qu'on nous a toujours dit que ce n'était pas possible
mais on avait_évoqué que, entr_e la cotisation qu'on verse et les sommes qui étaient reverséei aui agents
il y avait un delta_plutôt positif pour nous pendant plusieurs années. La qûestion était de savoir si làjour
ou _nous. avons plus de décès, prendre un système d'assurance était plus rassurant. Quel est la ligne
budgétaire qu9 l_'on va mettre sur la garantie obsèques et est-ce que l'on va faire unè provision dàns
l'hypothèse où I'on dépasse ce budget. Nous avons à ce jour près de 93 000 euros be cotisations.
Combien était reversé poul les agents ? la totalité de cette cotisatiôn pourrait palier ou est-ce qu'on aura
une petite < cagnotte > qui permettra de toujours verser. Nous, ce qui nous inquiétait beaucoup, est de
savoir si on aura les moyens de palier aux décès des agents

Le Président : aujourd'hui on a un delta de 60 000 euros dans la dépense.

La Directrice : Comme pour toutes les subventions nous n'avons pas toujours la visibilité de ce qui va
se_passer durant l'année. Par exemple pour l'allocation spectacles ei sites, àvec les 30 % supplémentaires
à l'accueil et sur Emile's, nous. risquons d'avoir des surprises qui nous obligerons à faire un budget
modificatif à la fin de l'année. Si nous constatons en2024 que nous avons plus de décès que prévu, nous
pourTons toujours faire machine arrière et reprendre un prestataire par-la suite. Pour f instant nous
{i_spos_o1q encore d'un fond de réserve qui nous permettra dè palier cafle montant versé par agent est de
2650 €,. Henner nous dit aujourd'hui avoir beaucoup de frais de gestion.

r,e Président : pour votre information complète j'ai été sollicité par la régie publique qui s'occupe des
obsèques et qui serait beaucoup moins cher que Henner car i[ n'y a pas de fràis. i.lous alldns les
rencontrer pout avoir une idée plus précise de ce qu'ils proposent. On vous fera un retour. Pour l'instant
on acte la fin du contrat avec Henner pour 2024.
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FA: nous avons une o ervation à suite de ce vote pour préciser pourquoi nous avons voté
( pour >>, l'intersyndicale ici présente. Nos collègues de I'UNSA ayant voté contre ou se sont abstenus.

Après avoir voté pour, nous souhaitons préciser notre décision de ce vote qui a unique but de ne pas
sanctionner les agents. Cela fait parlie de notre role d'administrateur. Si aujourd'hui le budget est en
chute, il ne l'a pas été pendant très longtemps car nous avons toujours su maitriser notre budget.

A ce jour on se trouve contraint et forcé de voter pour uniquement pour les agents or ils se trouvent que
pour nous les perspectives qui ne sont effectivement que des perspectives ne nous empêcheront pas au fil
du temps et dans l'année 2024 de revenir sur ce vote et ces décisions si tant est que l'on puisse enfin
obtenir un rendez-vous avec le Président qui nous néglige à ce jour totalement.

On souhaite avoir rapidement ce rendez-vous. Notre vote pour est avec un bémol qui est celui d'accéder
enfin à Monsieur Le Président. Nous avions des critiques à faire quand il s'agissait de Monsieur
COLOMB mais ce n'est pas mieux. On n'estime que cela est très rude de ne pas accepter les demandes
de rendez-vous.

Nous avons voté pour car nous avons conscience qu'il faut que ce COS perdure car les agents ont besoin
de cela mais nous avons aussi besoin d'avoir l'assurance que derrière on viendra palier aux déficits
qu'on a aujourd'hui et notamment aux 0.9 o qui sont là depuis très longtemps et au même titre que les
tickets restaurant n'ont pas été augmenté depuis des années. On estime que par rapport au nombre
d'agents qui sont à la Métropole, il serait temps de mettre la main à la poche pour le comité social.

Le Président ; Quelques éléments de réponse. Je vous remercie pour ce vote favorable mais surtout pour
le travail qui a été fait sur ce projet. Ce n'était pas dans les habitudes de se mettre autour d'une table pour
réfléchir à nos valeurs, nos perspectives pour le COS surtout dans un contexte ou on a mis à la poche
quasi 1M sur les deux dernières années au-delà de notre budget habituel.

On se retrouve cette année, à budget finalement constant et habituel, à devoir revenir en arrière sur
certaines prestations. Nous étions en sur régime.

Pour 2024 il faut se rappeler un certain nombre de points. Nous allons avoir du budget supplémentaire.
Les 200 000 euros de l'allocation retraite reste dans la masse salariale des 0,9 Yo. On a I'augmentation du
nombre de personnel dans notre collectivité. Avec les 0.9 % on a environ250 000 € en supplément pour
2024, si on rajoute les éléments qui font partis de nos 0.9 yo, on aura un supplément de 500 000 €.

J'ai déjà pu vous dire, dans d'autres circonstances, que le débat sur le 0.9 % de la masse salariale ne se
fait pas au COS. J'ai rclayé votre demande de rencontre avec le Président auprès du cabinet du Président.

Mme KHELIFI serait ravie que l'on puisse officiellement remettre le projet associatif que nous avons
voté aujourd'hui pour valoriser ce moment collectif. Cela pourrait se faire au mois de septembre

Dans un second temps nous aurons les éléments budgétaires ainsi que le travail à faire autour de la
convention et le budget définitif qu'il faudra voter. Nous aurons une dizaine de dates qui sont en train
d'être organisées.

Le vote d'aujourd'hui n'est pas un blanc sain et n'empêche pas d'avoir de futures discussions. C'est une
première étape positive ou nous avons tous fait en sorte que ce projet et le BP puisse aboutir.

Maintenant nous avons d'autres étapes qui seront difficiles et longues et pour lesquels nous aurons des
débats et je compte que l'on puisse avoir un accord, comme vous le disiez Mme PEYRAVERNEY dans
l'intérêt des agents. Chacun devra faire un pas pour que cela fonctionne.

La proposition de demander des fonds complémentaires via des projets fléchés est une manière
d'augmenter les budgets et c'est un pas en avant. Il faudra voir de quelle manière la Métropole se

positionnera sur cette proposition. C'est dans l'air du temps aujourd'hui pour les collectivités de ne pas

augmenter les masses financières mais de travailler avec des projets complémentaires.

C'est une occasion à saisir pour les agents avec des projets plus efficaces. Comme je l'ai dit à chacun
d'entre vous, notre objectif c'est de maintenir un nombre d'agents qui peuvent bénéficier du COS en
repensant nos activités pour plus de loisirs, plus de sorties en proximité et plus d'agents qui partiront
plutôt que des grands projets ou l'on dépense énormément d'argent. Je pense par exemple aux
négociations à mener avec des petits campings plutôt de passer par des grands mainstream. Il faut
repenser notre mode de fonctionnement pour dégager des marges de manæuvre et faire profiter à plus
d'agents du COS des prestations qu'on fait déjà actuellement. C'est un vrai enjeu pour 2024 pour qu'on
améliore nos prestations.
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e vous remercig tous pour ce vote

3/ Mise en place Commissions d'appels d'offres

Le Président : Le dernier point à l'ordre du jour a {eja été évoqué en Bureau du cos. vous avez étédestinataire dans le relevé dè décision de cette proposition.

Il s'agit de créer une cotnmission provisoire, le temps que l'on puisse modifier les statuts.
La CRC souhaite que l'on puisse avoir un, cahier des charges plus précis. Il faut organiser des groupes detravail pour déterminer les grandes orientations par theniatiqï".i1à ôieuti*'a"iommission-s d,àppelsd'offres pour le choix des préstataires.

Cette commission sera constituée d'un 1 représent antpar organisations syndicales et d,un ou deux élus.
UNSA : en lisant le document, on est d'accord sur le fond, c'est une bonne idée. Ce qui 

'ous 
gêne c,estun représentant par organisation syndicale: Jl.y a qr*a -âtne eu des élections qui ont donné un résultatet 3 sièges : deux pour l,Unsa et un pour I'Uniôat. ^

Mme Khelifi avait déjà tenté de nous.proposer également de revoir les groupes de travail, oueffectivement nous sommes nombreux adininistrul""r"r; 
"fir q";;;;;;;ffi proouctifs. Elle nous ademandé s'il était possible d'intervenir en groupe de trlavail avec un représentant par os ce que nousavons tous refusé si ma mémoire est bonnel r.u. nour te coup, on n'a pas pu malheureusement discuteravec vous à f instant T en bureau et comme l'â dit -on .àireg*, r;;;r *rmettre à tout le monde

Ë*Jmruîîffi"ïilous 
pouvons avoir ;" il't.+iliË,^pouuii' dr* pitd; tous est pru, à,,à,ri-ugrr*

suD: Pour apporter quelques précisions, cette discussion s'est ouverte au bureau. Au départ il étaitproposé à la volée que ce sôit teis membres du bureau qui iassent parti de cette comrnission et afin de nepas vous exclure nous avons proposé qu'il y ait bien u.r'rn.Àb." pâi àre"ri.àiiln synoicate.
uNsA c'est gentil de nous accueillir avec les membres du bureau mais néanmoins comment on vachoisir panni notre équip e? r.l y e1,1uui uont uouiàirî""it r les agents ont voté pour nous et nous avonstrois sièges' Nous faisons un tràvail de tenain rt nôus n. iàuuon, pas exclure des collègues. on va tirer à

ff3:ff#i*'f,H:î:î::',,*iî,ffi:l? 't"d*;til; ët"il"'* ,,iui, ô;;"; "'".ïfiiu, "o^piique "t
Le Président : Pour répondre,-j'ai I'impression que ce n'est pas très claire pour vous. La commissiond'appel d'offre c'est quèlque éhos. de nbuveau en li"n ;;;ËâL;à"aî âîri'.o.r, d", compres d,avoirun cahier des chargei' Avant que cette commission ,. ,.uoirr", il y aura un groupe de travail avecI'ensemble des adniinitttàt""tt-ir:utîis"ute, d;r t;;d", iigl., qui alimenteront la commission. Tousles administrateurs P*lYe* être présànts au groufi" àé truvail qui donnera des recommandations à lacommission d'appels d'offres. Làs élémentr îu ôr ,roni ,roo*ir les décisions de la commission, Laquestion est de faire une commission dans ruquèrt" 

"rr"""" 
puisse être représenté car nous sommes tousla pour le cos' ce n'est pas une qu"tiion a"'t.prerà"l"ti"ité, 

,il n'y a pas de voix préponclérante, c,estun temps que l'on officialise pour que chague ";s;i;;ii;;p;ir.;;";il;";;il"e. Sinon on fair commepour la cAS, on fait un vote et il se peut qu;une oig."irâîàï ne soit pu, ,épie!.nto".
UNSA : on peut également faire comme la commission d'appel d'offre de la Métropole ou l,on parle dereprésentativité' on a très bien cornpris 

ry it t ; ;; gtilr i; trurruii 
"n 

u,,'oni-"* on avait retusé d,êtrerestreint en nombre de personnes. on cornprénd bid il;;'est dans-ceit" 
""rr*i.sion que les décisionsseront prises' Nous sommes nous deux représ"ntanir or. nos .syndicats uNSA-ITNICAT et on necomprend pas la manière d'organiser cela. vdus en Z.* ii^u.n b;;;;;oiln fait pas parti. on ne le

iri"i,.lii,r"lr,"fi:ii".simplement 
vous avez décide "i u"'ààï [Jiî î îàit ;r';;ô;r;"Iunt pu,

suD :je crois que tu n'as pas bien écouté ce qu'à dit Monsieur AZCIIÉet moi-même; J,ai expliqué quecela avait été abordé en bureau.' Il r'y u pa, eù de vote *ïur"uu. $q départ, on a proposé qu,il y ait u'membre par organisation syndicale dans l'atteniè d;";.1; l'on écrira èt qui fera fois pour les futurescommissions,
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c'est dans statuts qu a et que cotlsellsus, ou pas, Jusclu'à
la fur de 1'arrnée il faut que I'on ait un mode cle foncti onrrement avec un cahi er des charges qui vous seraprésenté,

uNsA : Est-ce que vous êtes d'accord pour que I'on ait au moins cleux siègcs

Le Présidertt : le buleau a fait une proposition et je suis garant pour qu'elle soit soumise au CA. C'est le
CA qui sera décisionnaire

UNSA : nous somlnes deux /IJNSA et UNICAT

CFTC : concernant la.commission d'appels d'offies, est-ce que c'est elle qui va décider ou cllc va
préscnter en CA le résultat de ces analysès.

Le Présidcnt: les premières discussions, avaut d'acter les ohoses.dans les statuts, ce sont les GT quri
vont pré-acter les clécisions de la comrnission d'appels tl'offi'es et cela lle passera plus en CA,
La clirectrice: il faut qu'on allège les procédures câr nous avous de nonlbreux chantiem à rnener avant
la {iu de I'arrnée et nous pas assef cle claie poul tout faire,

CI(*I'C : c'est la commission donc qui décicle

Lc Présitlent : Sur la base tle la prop<l.sition ciu G'I. L'objectif est que tout le mon<Je soit transparent, Il
far-rdra aussi que I'on valide le cahier des charges en tenrps et en hiure avant la fin de l;ânnOe

FA : après tnule réflexion, tlous sonlmes d'accord pour qu'il y ait une seule personne par liste électorale
présentée. Cela simplifiera les choses. Par exemple la CG'f pôunait denranclôr.à en avàir trois. Donc
nous ot1 part par Iiste présentée au COS.

INSA : Justc pour répondrc, j'cntends rnais nous nous no somltles pas la CGll'mais UNSA-UNICAT.
9n.9*l deux syndicats autonomes, on a juste une listc colnurune, C'ôst un protooole électoral. C'est la
rcalité

FA : vous avez présenté une serrle liste

Le Présiclent : nous ne f'aisons pas ici les débats de la Métropole,

CIîDT : je voulais juste savoir si ou por.rvait mettre uniquemcnt un rcprésentant <les élr.rs et non deux
pour une question ci'équité

I19 f1{ic!9nt.: on.peut aussi.mettre unicluernent le Présiclent. Dans la proposition de Mrne'rREGUIER,
c'était l'idée de laisser une place aux colleotivités adhérentes.

UNSA : lors du bureau votls avez clit un élr"r par organisation syrclicale dono nous solîmes deux.
Le Président : [,e vote por]gla sur 1a proposition suivante : 1 Elu politique et un représentant par
organisation syndicale par liste

Vote:12pour-3contre
Adopté à la mujorité

Le Président : je vous remercie pour le trzvail effectué. Nous aurons un gros travail à effectuer à la
rentrée sur les statuts, le br.rdget, los collectivités adhérentes .,,
Vous allez être clestinataire cl'un calenclriq ou il est noté comme otrjet < groupe de tr.avail >. Cet intitulé
va chauget'a. Cc calendrier est juste envoyé a{în que vous puissiez bloquer lei clates.

Bel été à tous

Lc Pr'ésidtrrrt Lc Secrétaire

Mathieu É Ch
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